
El ministro de 
Economía no descarta 
que el crecimiento  
del PIB este año            
sea superior al            
1,2% previsto  

MÁLAGA. Tenía los últimos datos 
de su parte: la bajada –aunque ligera– 
del paro revelada por la última EPA, 
el nuevo cuadro macroeconómico re-
mitido por el gobierno a Bruselas, don-
de se duplica el crecimiento previsto 
para este año; y la bajada del tipo de 
interés al que se financia la deuda es-
pañola, que según se conoció ayer baja 
del 3%. Números que dieron pie a que 
el ministro de Economía y Competi-
tividad se mostrara decididamente 
optimista en el foro organizado ayer 
por Diario SUR y Unicaja en Málaga, 
al que asistieron más de doscientas 
personas, en su mayoría políticos y 
empresarios. Luis de Guindos desta-
có que 2014 va a ser «el primer año de 
crecimiento económico y del empleo 

desde que empezó la crisis» y no des-
cartó que este incremento sea «supe-
rior al previsto», ya que desde el año 
pasado el Gobierno ya ha revisado 
«tres veces al alza» las previsiones y 
las que ha presentado esta misma se-
mana su departamento son «muy 
conservadoras». «Cuando se hace una 
proyección los riesgos pueden ser al 
alza y a la baja, y en este caso existen 
más al alza que a la baja», afirmó. Ade-
más, el máximo responsable de la po-
lítica económica en España pronos-
ticó que 2015 será el primer año de 

«crecimiento positivo del sector de 
la construcción». 

No obstante, el ministro matizó 
que lo que mejor irá de la economía 
española en los próximos años «es 
todo lo que tenga que ver con el sec-
tor exterior, ya sea el turismo o las ex-
portaciones». 

De Guindos calificó de «señal muy 
positiva» el hecho de que el bono es-
pañol a 10 años se haya situado por 
debajo del 3%, pues «pone de mani-
fiesto que hay confianza en la recu-
peración de la economía española». 

Además, precisó que «es el indicador 
más claro de la mejora de la financia-
ción de la economía». «Hoy el Teso-
ro español se financia bien, la cues-
tión es que esta mejora se vaya ex-
tendiendo al conjunto de la econo-
mía española», señaló. 

Para el ministro, la clave de que 
hoy se viva una situación «diferen-
te» a hace un año es «la credibilidad 
de España». «Hoy no se duda sobre 
nuestras cuentas públicas, que son 
sostenibles, ni sobre la solvencia de 
nuestro sistema financiero, y se ve 

De Guindos pronostica que la 
construcción volverá a crecer en 2015

El subdirector de SUR, Javier Recio, trasladó las preguntas de los asistentes al ministro De Guindos. :: ÁLVARO CABRERA
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que es un país competitivo, capaz de 
atraer turismo, de crecer y de hacer 
frente a una serie de problemas», afir-
mó, añadiendo que esto a su vez es 
consecuencia de «la corrección de mu-
chos desequilibrios» y de unos «sacri-
ficios asumidos por la sociedad espa-
ñola» que, según reconoció, han sido 
«profundos» pero «merecen la pena 
porquero los pilares de la economía 
son hoy más sólidos». 

El responsable de la política eco-
nómica reconoció que queda «mucho 
por hacer», sobre todo en materia de 
paro, que sigue siendo «completa-
mente inaceptable». Se mostró espe-
cialmente preocupado por el desem-
pleo de larga duración, ya que «des-
capitaliza a las personas», así como 
por el paro juvenil. Sin embargo, des-
tacó que el cambio de tendencia ya 
ha empezado y «vamos a ver tasas de 
crecimiento del empleo a lo largo de 
este año». De igual modo se mostró 
optimista respecto al saneamiento 
del sector financiero. «La banca espa-
ñola está en buena posición frente a 
las nuevas pruebas de estrés», opinó. 

De Guindos aseguró que la refor-
ma fiscal prevista por el Gobierno tie-
ne como objetivo «la bajada de los im-
puestos», concretamente «del IRPF 
y del Impuesto de Sociedades, sobre 
todo el de las pymes». «Es una refor-
ma fiscal que la van a notar los ciuda-
danos, va a ayudar a la recuperación 
de la economía y será compatible con 
la continuación de la reducción del 
déficit público», aseveró el ministro, 
que en cambio descartó una bajada 
del IVA, incluido el turístico, que fue 
una de las promesas electorales del 
PP: «No va a haber modificación», sen-
tenció. Y lo mismo advirtió sobre las 
cotizaciones sociales. En este senti-
do, se dio por satisfecho con la tarifa 
plana de 100 euros, que en su opinión 
pronto va a tener «un impacto posi-
tivo en la contratación indefinida». 

Respecto a la evolución de pensio-
nes y salarios mínimos, indicó que la 
cuestión fundamental en España es 
que hay una inflación «extremada-
mente reducida», por lo que «con una 
evolución moderada» de pensiones 
y salarios» se puede llegar a una ga-
nancia de capacidad adquisitiva».  

El potencial de Andalucía 
Cuestionado por la evolución de An-
dalucía, De Guindos dejó claro que 
no hay «ninguna maldición secular 
por la que esta comunidad tenga que 
estar detrás de la media española». 
«Al revés, su potencialidad es enor-
me, eso sí, lo que hay que hacer que 
aprovecharla». En su opinión, es ne-
cesario «profundizar en la capacidad 
innovadora, de promover y de crear 
que tiene Andalucía». Y se refirió es-
pecíficamente a la Costa del Sol, don-
de ve «que hay actividad». 

A preguntas de los asistentes que 
le fueron trasladadas por el subdirec-
tor de Diario SUR, Javier Recio, el mi-
nistro defendió la futura Ley de Ser-
vicios y Colegios Profesionales, que 
elimina la colegiación obligatoria de 
algunas profesiones y procura un aba-
ratamiento de las cuotas. Para el mi-
nistro, el objetivo es que estas enti-
dades «sean instrumentos de ayuda 
a los colegiados y que esa mejora se 
traslade luego a sus clientes». 

De Guindos fue presentado en este 
almuerzo-coloquio celebrado en el 
restaurante Limonar 40 por el líder 
del PP andaluz, Juanma Moreno Bo-
nilla, quien destacó su capacidad para 
«pilotar una política económica to-
talmente transformadora», que ha 
permitido llevar a España «del abis-
mo a la recuperación». «Son las refor-
mas y no el inmovilismo lo que per-
mite crear empleo y salvaguardar el 
Estado del bienestar», afirmó, con-
cluyendo que la política «necesita de 
valientes como Luis de Guindos».  

Previamente, el director general 
de Prensa Malagueña, José Luis Ro-
mero, resaltó su agradecimiento por 
contar en Málaga con «el miembro 
del Gobierno que tiene encomenda-
da la misión de dirigir el destino de 
nuestra economía» en un momento 
crucial por asuntos como la fusión de 
CEISS por Unicaja, la reforma fiscal 
o las previsiones económicas conoci-
das esta semana.

El presidente de Unicaja 
asegura que el sector 
financiero está 
«contribuyendo a  
que la economía 
española se recupere»  

:: N. T. 
MÁLAGA. El presidente de Unica-
ja, Braulio Medel, señaló ayer que el 
sistema financiero español «ya ha 
pasado la tormenta», que aunque 
«siempre deja algunos desperfectos 
y tareas pendientes», le ha permiti-
do estar ahora en «una situación di-
ferente». Más aún, aseguró que esa 
nueva posición «está contribuyen-
do a que la economía española se re-
cupere». 

«Una de las fuerzas que está de-
trás de los síntomas de recuperación 
de la economía española es el au-
mento del crédito», manifestó Me-
del durante el foro organizado por 
diario SUR y la entidad que él presi-
de. Lo hizo en una alocución previa 
a la del protagonista del mismo, el 
ministro Luis de Guindos. 

El presidente de Unicaja advirtió 
de que al sistema financiero «no se 
le puede pedir cosas que no sólo no 
son deseables sino que son imposi-
bles», en referencia a la concesión 
de crédito a determinados sectores 
que están en pleno proceso de desa-
palancamiento, como el inmobilia-
rio. No obstante, incidió en que hoy 
«la situación es otra porque el crédi-
to, en conjunto, tiende a no caer». 
Lo que ocurre, según Medel, es que 

no todos los segmentos de la finan-
ciación están mostrando la misma 
evolución, ya que el crédito promo-
tor-inmobiliario tendrá que seguir 
bajando, al igual que el concedido a 
las grandes empresas, en su caso por-
que «no necesitan a la banca para fi-
nanciarse». Sin embargo, está «au-
mentando en lo relativo a las pymes 
y las familias». 

Esta recuperación del crédito no 
sólo «es síntoma de que la economía 
se está recuperando», sino de que 
«los bancos estamos contribuyendo 

a esa recuperación», en opinión de 
Medel. 

El presidente de Unicaja no qui-
so pronunciarse sobre la absorción 
de Banco CEISS, que acaba de cul-
minar con el nombramiento del 
consejero delegado de Unicaja, Ma-
nuel Azuaga, como presidente de 
la entidad castellana. Sí mostró su 
preocupación por el empleo juve-
nil, que en su opinión es especial-
mente relevante en Andalucía pues-
to que el 20% de su población es 
menor de 16 años.

Medel: «El crédito a familias          
y pymes está aumentando»

Medel destacó el papel de la banca en la recuperación. :: ÁLVARO CABRERA

:: N. T. 
MÁLAGA. La respuesta podría in-
terpretarse como una negativa, aun-
que desde luego no tajante. El titu-
lar de la cartera de Economía y Com-
petitividad del Gobierno español fue 
preguntado por la comentada posi-
bilidad de ser elegido para presidir el 
Eurogrupo. Y lo único que afirmó es 
que en su opinión «no hay un traba-
jo más importante ahora que ser mi-
nistro de Economía de España». 

«En estos momentos soy minis-
tro de Economía del Gobierno espa-
ñol, es una responsabilidad enorme 
y es lo que me toma todo mi tiem-
po», manifestó De Guindos como ya 
lo ha hecho en otras ocasiones al ser 
cuestionado por este asunto. No obs-
tante, el ministro reconoció tam-
bién que «lógicamente» está «siem-
pre a disposición del presidente del 
Gobierno, Mariano Rajoy». 

El propio candidato del PP a las 
elecciones europeas, Miguel Arias 

Cañete, abonó la teoría de que De 
Guindos se postula para ocupar un 
despacho en Bruselas el pasado mar-
tes, diciendo que si la cartera que ob-
tiene España en la futura Comisión 
Europea «es muy, muy económica» 
tal vez el comisario debería ser el mi-
nistro de Economía, Luis de Guin-
dos. Arias Cañete respondió así en 
una entrevista a la pregunta de si 
será comisario después de las próxi-
mas elecciones europeas.  

Preguntado por si De Guindos no 
será el próximo presidente del Eu-
rogrupo , Arias Cañete respondió que 

ése sería «un puestazo» y que «hay 
que pelearlo». En su opinión, la ca-
pacidad de De Guindos está «fuera 
de toda duda» y sería un «magnífi-
co» presidente del Eurogrupo , pero 
si no puede ser también sería un 
«magnífico comisario de Economía». 

Cataluña 
Por otra parte, De Guindos insistió 
ayer en que el Gobierno está dispues-
to a dialogar, «dentro de la Consti-
tución», con la Generalitat de Cata-
luña en cuanto a su petición de in-
dependencia, pero dejó claro que 
«juntos somos más fuertes». 

De Guindos señaló: «La recupe-
ración en Cataluña y en el resto de 
España se va a producir mucho me-
jor como siempre hemos estado». 
Por ello, abogó por «un esfuerzo por 
parte de todos, de diálogo, dentro de 
la Constitución». «Estamos abiertos 
a hablar, pero evidentemente den-
tro de la legalidad».

Para el ministro «no hay trabajo más 
importante» que el que ya tiene

«El Gobierno está 
dispuesto a dialogar 
con Cataluña dentro  
de la Constitución»

LAS FRASES

Luis de Guindos  
Ministro de Economía 

«La banca española está en 
buena posición frente a las 
nuevas pruebas de estrés» 

«La reforma fiscal van a 
notarla los ciudadanos, va 
a ayudar a la recuperación 
y será compatible con la 
reducción del déficit» 

«No hay ninguna maldición 
secular por la que Andalucía 
tenga que ir por detrás              
de la media española» 

«Cuando se hace una 
proyección hay riesgos a la 
alta y a la baja, y en este 
caso son a la alta» 

«Lo que irá mejor es todo      
lo que tenga que ver                  
con el sector exterior: 
exportaciones y turismo» 

Braulio Medel  
Presidente de Unicaja 

«El sistema financiero ha 
pasado la prueba, aunque 
las tormentas siempre 
dejan desperfectos» 

«El crédito tiende a no caer  
y eso no solo es síntoma de 
recuperación, sino de que     
la banca contribuye a ello» 

Juanma Moreno Bonilla  
Presidente del PP andaluz 

«Son las reformas y no el 
inmovilismo lo que permite 
crear empleo y salvaguardar 
el Estado del bienestar»
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